

plus de 150 000 Philippins vivent au Canada, dont un bon nombre à Vancouver, nous voulons assurer ce type de liaison afin de simplifier les choses pour les gens qui voyagent régulièrement entre les deux pays. Nous croyons fermement que l'établissement de vols réguliers ne pourra qu'avoir un impact positif sur les affaires.

Comme vous le savez tous, le commerce est le poumon de l'économie canadienne. Chaque milliard de dollars en exportations génère environ 12 000 emplois. Plus du quart de notre PIB est attribuable au commerce. Le Canada se classe au 31^e rang pour la population, mais au huitième rang pour la performance de son économie et au neuvième rang pour son PNB par habitant. Comment une si petite population a-t-elle pu réaliser un tel exploit? Certainement pas strictement par le commerce intérieur.

Le Canada attache une grande valeur à sa relation commerciale avec les Philippines. En 1993, nos échanges bilatéraux se chiffraient à 578 millions de dollars, et ils se sont accrus d'environ 15 p. 100 par année depuis les deux ou trois dernières années. Les importations philippines au Canada sont deux fois plus importantes que nos exportations mais ce ratio ne reflète pas toute la réalité puisque les données de Statistique Canada n'englobent pas les transbordements via les États-Unis. De plus, nos ventes significatives de services ne figurent pas dans les statistiques sur les exportations.

Il reste toutefois que les Canadiens doivent trouver de nouveaux marchés, et les occasions sont fort nombreuses d'accroître notre activité économique aux Philippines. Maintenant plus que jamais, les portes du marché philippin sont grandes ouvertes et le Canada a d'excellents produits et services à offrir. Dans le cadre de ses réformes fondamentales, le président Ramos a libéralisé le marché des services financiers jusque-là très protégé et l'a ouvert aux nouveaux investisseurs. Et il a multiplié les occasions pour les investisseurs déjà sur place.

La Banque de Nouvelle-Écosse et la Compagnie d'assurance-vie Sun Life du Canada sont actives aux Philippines depuis plusieurs années. Jusqu'à récemment, la Sun Life investissait massivement dans les obligations gouvernementales, en partie parce que les taux des obligations du Trésor allaient jusqu'à 16 p. 100. Les taux ayant reculé à 10 p. 100, d'autres investissements sont aujourd'hui plus attrayants.

La Banque de Nouvelle-Écosse est intéressée à établir un réseau de succursales aux Philippines, comme complément de sa participation minoritaire dans une banque du pays. Aux termes de la nouvelle loi adoptée par le Congrès, un maximum de 10 banques étrangères pourront exploiter en propriété exclusive aux Philippines des établissements comportant jusqu'à six succursales